

N° 98

Avril 2019

# Quinsac



Photos montage sur le projet d'aménagement du bourg - Azimut

## MAIRIE

Finance :  
Budget 2019

p. 4

## ACTUS

Travaux centre bourg :  
Réenchanter la place de  
notre village

p. 5

## ZOOM SUR

Les 40 ans de l'association  
ROSA BONHEUR :  
Interview Jean-François TRON  
p. 10 - 11





# L'AMICALE ROSA BONHEUR

## 40 ANS DÉJÀ...

### L'occasion pour nous de rencontrer son Président, Jean François Tron.

Q: Bonjour M. Tron, pourriez-vous nous présenter l'amicale et ses activités ?

**JFT :** A l'origine l'association a été déclarée en préfecture de Gironde, le 2 février 1979, sous le nom « amicale du 3<sup>e</sup> âge de Quinsac Village » son but était de permettre aux retraités, aux personnes âgées, leur conjoint et aux personnes handicapées de se rassembler afin de rompre leur solitude et leur isolement ; participer à des animations diverses (culturelles, loisirs...). Ce n'est qu'en date du 25 février 1987, que le club devint « Amicale Rosa Bonheur de Quinsac », afin de faire disparaître l'appellation déplaisante de « 3<sup>e</sup> âge », et il fut ajouté : « pour rester en contact avec les autres générations ». L'amicale Rosa Bonheur, est une association à but non lucratif (loi 1901). Très rapidement, à partir de 1987, les petites sorties régionales ont été suivies par un grand Voyage Annuel et, si au début ces sorties d'une semaine se faisaient en bus, ou en train : l'Auvergne, la Bretagne, par la suite ce fut en avion: la Turquie, la Tunisie, le Maroc... Il est vrai que dans ces années là les Quinsacais, comme la majorité des Français, n'avaient pas encore la culture des sorties et des grands voyages. Ces grands voyages devinrent une réelle réussite. Ces derniers et les petites sorties remplissaient sans problème un car de 54 places. Un repas de fin d'année, réunissant alors, toujours sans problème, plus de 100 convives, fut instauré, dès le début, et poursuivi après 1987. Très rapidement ce repas devint dansant avec la participation d'un orchestre. Des repas étaient aussi organisés dans les anciens locaux du Club (devenus depuis les locaux de l'accueil périscolaire), repas : fruits de mer, couscous, cassoulet ou entrecôte grillée... Ceci s'acheva suite à l'injonction d'une municipalité que je préfère oublier et, taire le nom. Après 1987, l'amicale se voulut intergénérationnelle, et ouvrit ses portes aux plus jeunes, c'est ainsi que je l'ai rejointe avant même mes 50 ans. Rapidement, les activités se multiplièrent la belote fit son entrée tous les lundis dans la maison Rosa Bonheur, et très rapidement le club comptait 140 membres. Une institution apparut très tôt : le voyage en Espagne, puis très vite ce fut les 2 voyages par an, pour lesquels on refusait du monde car même un bus de 60 places était insuffisant (en 2019, ces voyages marchent toujours très bien). L'un des buts de l'amicale est, et a toujours été, de proposer des voyages au meilleur prix pour les adhérents, ce qui a ce jour est loin d'être simple, vu le tarif actuel des transports, et le prix de l'hôtellerie. Pour cela, il faut rechercher les bons restaurants à prix raisonnable, les visites gratuites ou peu couteuses. Mais pour baisser encore les prix, la trésorerie du club fait un sacrifice et autorise un déficit, comblé bien sûr par la subvention accordée par la mairie, et par les 2 lotos annuels.

Q : 40 ans c'est aussi une part importante de l'histoire de notre village ; Qui est à l'origine de l'amicale et pourquoi a-t-elle été créée ?

**JFT :** L'amicale fut créée en 1979 par trois personnes : Louis Descudet, Roger Amiel et Raymonde Auzeau, qui nous ont tous trois quittés à ce jour. Comme je vous le disais en présentant l'amicale, le but premier était de procurer des loisirs aux Quinsacais en proposant des sorties, puis de plus grands voyages et d'autres occupations, telles que, des repas, des jeux de carte ou autres, et depuis 1987, elle s'est ouverte à tous. Nous essayons après 40 ans d'existence de maintenir, le cap tracé par nos anciens.

Q: pourquoi avoir choisi d'appeler l'amicale Rosa Bonheur ?

**JFT:** C'est donc en 1987 que l'amicale du 3<sup>e</sup> Age devint « Amicale Rosa Bonheur ». Les raisons du choix de cette appellation se trouvent dans la biographie de Rosa Bonheur qui, née à Bordeaux passait dans sa jeunesse, de longues vacances à Quinsac plus exactement au Château Grimont. Ce changement d'appellation, fut en fait demandé par les administrateurs alors sous la présidence de Raymonde Auzeau. Je reprends cette biographie, écrite par mon cousin Jean Daniel Plassan dans le site internet de l'amicale, qui ajoute à cette occasion : « l'appellation déplaisante 3<sup>e</sup> âge disparaît en même temps qu'est rendu hommage à la mémoire du grand peintre et sculpteur animalier ROSA BONHEUR... »

[www.rosabonheur-bordeaux.fr](http://www.rosabonheur-bordeaux.fr) (mot de passe pour accès minimum : utilisateur)

Appeler l'amicale du nom d'un peintre et sculpteur mondialement connu, laissant derrière elle une œuvre considérable, c'est le choix unanime du bureau de 1987. Depuis, un autre hommage lui fut rendu cette fois, par la municipalité, car, une rue de Quinsac porte aussi le nom de Rosa Bonheur.



Q: Faut-il être retraité pour adhérer à l'association ?

**JFT :** Lors de la présentation de l'amicale j'ai répondu par anticipation à votre question l'amicale est devenue intergénérationnelle en 1987, et depuis, il ne faut donc plus être retraité ou handicapé pour adhérer ; pour exemple, actuellement le plus jeune membre de l'association a 38 ans. J'entends pourtant souvent dire « l'amicale des vieux », non ce n'est pas vrai, venez à une sortie avec nous, et vous serez surpris par la gaieté et l'ambiance créée par ces soi-disant « vieux ». Croyez-moi, les « vieux » sont souvent plus gais que certains jeunes !

**Q:** Quels sont les événements petits et grands qui rythment la vie de l'amicale, cette année par exemple ?

**JFT :** En 2019 nous prévoyons un grand voyage en Camargue, du 14 au 18 mai, et un plus petit de 3 journées, en fin d'année (du 25 au 27 septembre) dans les Pyrénées Haut Garonnaises (Saint Bertrand de Comminges, Luchon avec une petite incursion, au val d'Aran, en Espagne). Je tiens particulièrement à réussir ce voyage, car St Bertrand de Comminges est le village natal de mon père. Depuis 2018, deux journées de jeux sont organisées dans les locaux du club, les mercredis et samedis. Quant aux activités nous essayons d'en avoir une par mois, sortie en région, ou repas, ou habituellement en été, une journée dite promotionnelle avec un repas gratuit qui remplace une absence de voyage en cette période de vacances. Nous pensons aussi en fin d'année pouvoir organiser une journée à l'Ange bleu ou au Grain de folie.



**Q:** Vous animez avec passion l'amicale, mais derrière le Président, il y a un homme généreux et attentif aux autres, parlez-nous un peu de vous !

**JFT:** Je n'aime pas parler de moi, car je trouve cela prétentieux, enfin pour vous, je vais me dévoiler :

Je suis né à Toulouse, le 24 octobre 1943 (Cela vous l'auriez deviné, en entendant mon accent, proche de celui de Claude Nougaro, lorsque je parle ou que je chante), après une Maîtrise de Biochimie, obtenue à l'Université Paul Sabatier de Toulouse et, après mon service militaire, effectué à l'EMIAT d'Agen, j'ai commencé ma vie active dans l'industrie pharmaceutique en entrant à la Sanofi à Toulouse. Puis en 1976, je suis rentré au laboratoire de chimie du service prévention des accidents du travail et maladies professionnelles de la Caisse Régionale d'Assurance Maladie d'Aquitaine (appelée à ce jour CARSAT), pour œuvrer à la prévention du risque chimique dans les entreprises du régime général, et ceci sur 20 départements du sud ouest. C'est ainsi que je suis arrivé à Bordeaux et que j'ai rencontré Dominique, ma femme, qui très vite m'a emmené vivre à Quinsac.

J'ai toujours aimé rendre service, en usant, sans compter, de mes passions : l'électricité, l'électronique, le bricolage, la photographie, la vidéo, l'informatique, et la sonorisation ; j'ai en effet sonorisé bien des lotos d'associations quinsacaises, ainsi que d'autres manifestations dont la kermesse des écoles de Quinsac en tant que parent d'élève, (j'ai en effet 3 fils qui habitent toujours Quinsac : Vincent, Olivier et Arnaud). Actuellement, mon matériel de sono vieillissant, je ne sonorise plus que les lotos de Rosa Bonheur, et les manifestations des anciens combattants. Maintenant à la retraite, je me suis essentiellement recentré sur la présidence de l'amicale Rosa Bonheur, ce qui est très prenant mais passionnant. Croyez-moi, je fais cela avec un grand plaisir. Il faut que je vous avoue, que je ne suis pas seul à travailler, la trésorière, Monique Clément et le bureau de l'amicale, me secondent sans compter et sans eux l'amicale fonctionnerait très certainement moins bien.

**Q :** Votre meilleur souvenir depuis que vous êtes président de l'amicale ?

**JFT :** Je garde plein de bons souvenirs depuis que je suis président, et il m'est difficile de vous en citer un en particulier ; peut-être le repas des 40 ans de Rosa Bonheur qui fut une franche réussite, et au cours duquel on a réussi à me faire chanter une chanson de Gilbert Bécaud (j'avoue ne pas m'être trop fait prier tant j'étais heureux de la journée).

Merci d'avoir répondu à nos questions et bonne route Monsieur le Président !

